

ABSTRAK

PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PENCIPTA LAGU ATAS PERUBAHAN LIRIK TANPA IZIN PEMEGANG HAK CIPTA DI APLIKASI TIKTOK

**Oleh
DARIA HASNADIBA**

Dukungan terhadap kemajuan teknologi dan informasi menyebabkan berkembangnya berbagai aplikasi hiburan, di antaranya adalah aplikasi TikTok. Dalam praktiknya, penggunaan aplikasi TikTok menuai pro-kontra, di antaranya adalah terdapat pengguna aplikasi TikTok yang membuat video dengan menyanyikan ulang lagu, kemudian lagu tersebut diubah liriknya. Pengguna aplikasi TikTok terkadang tidak meminta izin kepada pemegang hak cipta atas perubahan lirik lagu yang diunggah pada aplikasi TikTok. Adanya perubahan lirik lagu tanpa izin pada potongan lagu di dalam aplikasi tersebut, menunjukkan bahwa suatu karya lagu telah dilakukan perubahan dari versi aslinya. Permasalahan dalam penelitian ini adalah (1) Apa saja identifikasi pelanggaran hak cipta yang dilakukan oleh pengguna aplikasi TikTok dan (2) Bagaimana perlindungan hukum bagi pemegang hak cipta lagu atas perubahan lirik lagu tanpa izin pada aplikasi TikTok.

Jenis penelitian dalam skripsi ini menggunakan penelitian hukum normatif dengan tipe penelitian deskriptif. Pendekatan masalah menggunakan pendekatan perundang-undangan. Data dan sumber data menggunakan data sekunder dengan sumber data berupa bahan hukum primer, sekunder dan tersier. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah studi pustaka dan studi dokumen. Metode pengolahan data dalam penelitian ini melalui pemeriksaan data, verifikasi data dan sistematisasi data yang dianalisis secara kualitatif.

Hasil penelitian dan pembahasan menunjukkan bahwa identifikasi pelanggaran hak cipta oleh pengguna aplikasi TikTok yang mengubah lirik lagu tanpa izin telah melanggar hak moral karena tidak mempertahankan hak cipta dalam hal modifikasi ciptaan dan melanggar hak ekonomi karena menggunakan lagu yang telah diubah liriknya untuk keperluan komersial. Hak moral terdiri atas hak untuk diakui sebagai pencipta dan hak atas keutuhan karyanya sedangkan hak ekonomi merupakan hak eksklusif pencipta untuk mendapatkan manfaat ekonomi atas ciptaan. Perlindungan hukum terhadap pemegang hak cipta dalam hal perubahan lirik lagu tanpa izin pada aplikasi TikTok adalah dengan upaya preventif yaitu perlindungan yang diberikan oleh pemerintah dengan tujuan untuk mencegah sebelum terjadinya pelanggaran dan upaya represif yaitu upaya untuk mengatasi terjadinya tindakan perubahan sebagian isi lagu tanpa izin yang diunggah oleh pengguna aplikasi TikTok pada layanan aplikasi TikTok.

Kata Kunci : *Perlindungan, Hak Cipta, Aplikasi TikTok.*